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Nains fer de Ooln
(Neuigkeiten für die über 60 und für die Anderen auch – Februar 2023)

Seniorenbeirat in der Jugendherberge!
Wie die Zeit vergeht! Der Seniorenbeirat, im August 2021 für drei Jahre gewählt, hat
Halbzeit! Und noch einiges vor! Deswegen haben wir uns zu einer Klausur getroffen, d.h.
eineinhalb Tage inklusive Übernachtung. Dafür bot sich die Jugendherberge an - und sie war
tatsächlich der perfekte Ort: Gute Räumlichkeiten, ruhig und weit weg von allem auf der
Insel, sehr freundliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, gutes und angenehmes Essen - nix
mehr von den Jugendherbergen in meiner Jugend. Abends hatten wir unser Fläschchen Wein
oder Bier. Wir hatten zwei Gäste: Dirk Lauenstein, mit dem wir über die Möglichkeiten reden
wollten, Raum für Wohnungen speziell für Alte, die hier bleiben wollen, zu finden. Das
Gespräch war freundlich und entspannt, brachte aber natürlich keine befriedigende Antwort.

Der andere Gast war unser neuer Bürgermeister Thorsten Pollmann, der zum Frühstück kam
und viel Zeit mitbrachte. Es war ein gutes Gespräch. Und wir fühlten uns bei allen Punkten,
die wir unsererseits angesprochen haben, verstanden und akzeptiert.
Breiten Raum nahm die kommende Einwohnerversammlung am 21. Februar ein, der ersten
nach Corona. Auf ihr werden wir die erste halbe Stunde Gelegenheit haben, von dem zu
berichten, was uns unter dem Titel „Leben auf Helgoland“ im letzten Jahr beschäftigt hat.

Dienstag, 14. Februar 2023 - 14:00 Uhr
15. Öffentliche Sitzung des Seniorenbeirats in der Nordseehalle

Als Gast dürfen wir Frau Dr. Annette Rogge, die neue Chefärztin der Neurologie in der Paracelsus-Klinik
begrüßen. Anschließend treffen wir uns auf ein Gläschen in der Lesehalle.

Dienstag, 7. Februar 2023 - 15:00 Uhr
Ooln Droapen in der Lesehalle

Medarker snakke, Kaffee, Kuchen, gemütliches Beisammensein.



Leben auf Helgoland
Wir haben ja immer mal wieder darüber berichtet. Am Anfang stand die Frage, wie wir es uns als alte
Menschen, die hier leben und die hier bis zum Ende leben wollen, vorstellen: Ein Altersheim geht hier
nicht, dafür sind wir zu wenige. Betreutes Wohnen schon eher. Aber wollen wir dafür unser Zuhause
verlassen? Es gab zwei Versuche, das Optimale zu finden - aber das waren beides Abende, an denen
es sich um Gespräche über die Alten drehte, und nicht mit den Alten. Auf Empfehlung des Landes-
seniorenrates hatten wir als Seniorenbeirat mit dem Deutschen Institut für Sozialwirtschaft (DIWI)
Kontakt aufgenommen - und die Mitarbeiter fragten uns, ob wir eine Lösung nur für uns Alte oder
eine Lösung für alle Helgoländerinnen und Helgoländer wollten. Uns war klar, dass wir den Ansatz
weiter ausdehnen wollen: Nur wenn es allen besser geht, geht es auch uns Alten besser. Was aber
fehlt allen, den Jungen, den Älteren, den Alten? Wir luden willkürlich ausgewählte Menschen aus
allen Altersbereichen zu einem „world café“ in die Nordseehalle ein: Ca. 40 Menschen sollten
zweieinhalb Stunden für jeweils 25 Minuten an einem Tisch über ein vorgegebenes Thema reden (z.B.
Wohnen, Bildung, Gesundheit). Beim Klang einer Glocke wechselte man zu einem anderen Tisch mit
anderen Menschen. Das ergab natürlich unendlich viele Themen und Vorschläge. Die wurden vom
DIWI sortiert - und die Folgeveranstaltung im November mit denselben Menschen war dann ein
Workshop mit nur noch fünf Themen, zu denen wir Ideen sammelten, Vorschläge machten - immer
mit dem Ziel, die Lebenssituation für Menschen die hier dauerhaft leben, zu verbessern. Im Januar
haben wir uns mehrmals mit den Moderatorinnen und Moderatoren der Diskussionstische getroffen
und uns darauf geeinigt, zu jedem der fünf Themenbereiche einen Vorschlag auszuwählen und auf
der Einwohnerversammlung vorzustellen.

Damit wird es eine sehr besondere Versammlung am 21. Februar: Es geht diesmal um uns Menschen
hier, um unsere Sehnsüchte, Ärgernisse, Vorstellungen und Hoffnungen.

Danke für die Spende!
Edeka auf dem Oberland hat von dem Gesparten des Spar-Clubs an uns gespendet:

623,04 € sind dabei herausgekommen.
Für uns! Wahnsinn!
Vielen, vielen Dank!

Dienstag, 21. Februar 2023 - 19:00 Uhr
Einwohnerversammlung in der Nordseehalle

- Informieren, Fragen stellen, mitdiskutieren -

Grünkohlessen am Dienstag, den 7. März 2023

Wir treffen uns zur halb-zwölf-Uhr-Fähre auf die Düne, um im Flughafenrestaurant „Runway
33“ den leckeren Grünkohl zu essen, den wir vom letzten Jahr noch in so guter Erinnerung
haben. Pro Person zahlen wir € 16,50 und erhalten zusätzlich ein Freigetränk. Bitte anmelden
bei Tobias Schillingmann bis zum 28.2. 12 Uhr, Telefon 808 113.
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